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晨报讯（记者 赵玮）10 月 14 日，本报

3 版以“央视来鹤采访‘农民兄弟’乐队”为

题，报道了中央电视台七套《生活 567》栏目

的编导和记者到浚县采访“农民兄弟”乐队

的事情，他们全方位拍摄了“农民兄弟”乐队

成员的奋斗故事、生活和工作状态、音乐创

作、专家印象和建议、网络评价以及他们今

后的梦想等， 专题片将于 11 月 1 日 18：05

在 CCTV-7 首播。

中央电视台七套《生活 567》栏目的编

导宗慧告诉记者，他们将拍摄的大量素材剪

辑成 25 分钟的专题片，命名为《农民兄弟乐

队的摇滚梦》， 主要内容为乐队成员讲述九

年来坚持梦想风雨兼程背后的故事。 该专题

片将于 11 月 1 日 18：05 在 CCTV-7 首播，

11 月 2 日 23：17 重播。
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咋申请法律援助？

市民杨先生昨日来电咨询：他有个亲戚

最近遇到纠纷， 亲戚的家庭条件比较差，想

申请法律援助，该怎么申请？

杨先生，记者帮您咨询了市法律援助中

心。 相关工作人员表示，如果是低保户，可以

直接到该中心申请法律援助；如果不是低保

户，但家庭确实困难的，要到居委会开具家

庭困难证明，然后带上本人身份证和与案件

相关的证据材料到该中心申请法律援助。

晨报记者 郑常鹏

咋申请医疗救助？

市民李先生昨日来电咨询：他住在山城

区，2008 年，他父亲被查出患有癌症，家里经

济条件不好，现在每年光给老人看病都得花

两三万元， 他能否申请民政部门的医疗救

助，如果能，该如何申请？

李先生，记者帮您咨询了市民政局救助

科。 相关工作人员表示，民政部门医疗救助

的对象是低保户，即市区居民家庭人均月收

入不高于 240 元、两县居民家庭人均月收入

不高于 220 元的低保对象。 申请医疗救助需

带的材料有住院证、结算单据，如果居民参

加了新农合或城镇居民医保，还要带上劳动

部门或卫生部门为其开出的报销单据，然后

直接到当地民政部门救助科申请救助。

晨报记者 郑常鹏

10 月 28 日， 淇滨区大赉店镇机关干部和司法所工作人员到翟村一贫困户家中

走访慰问，并为他送去了棉被、食用油等物品。 天气渐冷，该镇积极开展大走访、送法

律、送温暖活动，机关工作人员深入基层了解社情民意，通过各种形式的法律宣传、

扶危帮困等活动，化解社会矛盾，推动平安乡镇建设。 晨报记者 赵永强 摄
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维修路段

最多半月就能通车

晨报讯（记者 王帅）昨日本报 5 版以

“大白线部分路段维修，施工路段堵车严重”

为题，报道了新区淇滨大道西段至大白线因

道路维修， 造成部分路段交通拥堵的情况。

10 月 31 日， 记者从鹤壁市市区公路管理局

了解到，目前工人正在昼夜施工，最多半个

月，维修路面基本可以恢复通车。

据鹤壁市市区公路管理局负责大白南

线（又称东大南线）道路养护的朱局长介绍，

1999 年大白线进行了改建加宽工程，之后不

定期对路面进行维护。 这次道路维修按照

“半幅通车、半幅维修”的方式进行，10 月 30

日晚，大白线与牟山大道交叉处的受损路面

软基已经挖除，水稳碎石基层已经打好，7 天

后可以通车，材料充足的话，马上就可以铺

沥青。“大白线杨小屯至谷垛铁道口的这段

路面出现了鼓包、坑槽、沉陷等道路‘病害’，

目前挖补坑槽已结束，今天下午我们要铺设

油面。 ”朱局长说。

而新区淇滨大道西段铁路桥下的道路

10 月 24 日便开始挖补作业， 据现场负责施

工的鹤壁市市区公路管理局罗姓科长介绍，

这段维修的道路长 600 多米， 受损比较严

重，整修后将达到二级公路标准。“现在我们

昼夜施工， 预计 11 月中旬前这半幅道路能

通车。 ”

记者随后又从市公路管理局获悉，关于

东大线原级改造的工程可行性研究报告 10

月中旬已上报至省公路局， 现在正等待审

批。 市公路管理局薄局长告诉记者，第一段

改造的道路从新区至山城区西扒厂村，将原

来 15 米宽的油面拓至 19 米，同时增加油面

厚度，将公路技术标准从原来的二级提高到

一级； 第二段道路从西扒厂向北至鹤山区，

此段路面进行大修，但不加宽油面。

家政公司：供求不平衡，市场缺口大

记者走访了六七家家政服务公司，负责人均表

示目前保姆紧缺，还有几家家政公司的负责人直接

告知记者，由于今年以来几乎没有保姆登记，他们干

脆取消了与保姆相关的家政服务。

找一个保姆为何这么难呢？ 采访中，某家政公

司负责人提出他的看法，保姆难找有多方面的原因。

首先，保姆工作的不稳定性造成从业人员流动性较

大；其次，以前的保姆从业人员主要集中在新区周边

的农村，现在随着新农村建设的发展，许多农民在社

区改造过程中分了住房，有的还不止一套，生活水平

的提高和住房条件的改善使农民的经济压力骤减，

不少人会选择一些相对轻松的工作；再次，外地企业

来我市投资建厂连年增加，提供了大量的就业岗位，

也吸引了大批农民和城市失业者； 秋收等短期因素

也是加重“保姆荒”的原因之一。

“现在保姆需求量特别大，但保姆供给量却在不

断减少，因此造成市场缺口越来越大。 ”该负责人对

记者说。

□

晨报见习记者 韩文雪

供求失衡，市场缺口大，我市家政市场出现“保姆荒”

年初开始找保姆，现在还没找到

“唉，找个保姆咋

恁难呢？ ”在新区某家

政公司门口，记者见到

了满面愁容的刘女士。

刘女士称家中 70 多岁

的老父亲无人照料，她

想请一位保姆，没想到

找了将近两个月，至今

仍没有找到合适的。 就

刘女士反映的“保姆难

求 ”的问题 ，记者展开

了调查，采访了一些市

民，走访了新区几家家

政服务公司。

雇主：找个好保姆，难于“上青天”

福源小区居民陈先生称，他想找个保姆帮忙照

顾孩子，今年年初，家人就在好几个家政公司进行

登记，可苦等到现在仍然毫无结果。 无奈之下，陈先

生只好在网上发布了招聘保姆的信息，虽然也有人

打电话咨询，但后来由于种种原因都没了下文。

相比之下，市民赵先生算是很“幸运”了。 赵先

生的妻子腿骨折了，需要专人照顾，赵先生跑了好

几个家政公司，可始终找不到合适的保姆。最终还是

靠朋友介绍，赵先生才算雇了一个保姆。

按照市场价格， 这种专职照顾病号的保姆连带

打扫家里的卫生，每月 1500 元左右，可对方坚持要

月薪 1800 元。 虽然感觉价格有些高，但赵先生还是

接受了，“现在保姆这么难找， 能碰到就已经谢天谢

地了，贵点儿就贵点儿吧。 ”

“大白线部分路段维修，施工

路段堵车严重”后续

今晚打开央视七套

看“农民兄弟”的摇滚梦

“央视来鹤采访‘农民兄弟’乐队”后续

石膏轻质隔墙推广我市遇阻，有居民砸掉石膏更换淘汰建材，专家称：

“石膏墙”性能优于传统墙，砸掉可惜

□

晨报记者 周凯楠

性能优于传统墙，砸掉可惜

石膏轻质隔墙板自推向市场以来，应

用范围不断拓展， 在全国主要城市树立了

一大批标志性样板工程，如北京 CCTV 新

址、世博会场馆、亚运会多个场馆、广州地

铁、广州大学城，郑州的鑫苑中央花园、东

方鼎盛时代广场及邯郸的金碧苑小区等都

在广泛使用石膏轻质隔墙。

某大型装修公司的负责人告诉记者，

该公司装修过很多使用石膏轻质隔墙的户

型，石膏隔墙具有可锯、可刨、可钉挂的特

性，用户做室内装饰造型时极其方便。“墙

体可以轻易开槽走管线、 安线盒和吊挂物

品，只要按正确的施工方法施工，走管线的

部位仍然具有很好的强度。 如挂重的部位

用开槽器打 6 厘米 ~8 厘米的孔，用高强石

膏粉调水填实，之后即可安装膨胀螺丝。 ”

“这种墙有呼吸功能。 ”省质检院和河

南省建筑材料工业协会的有关专家表示，

“呼吸功能”源于它的多孔性，这些孔在室

内湿度大时，可将水分吸入，反之可将水分

释放出来，能自动调节室内湿度，使人感到

舒适。 专家强调：“石膏隔墙板优于传统材

料，是现代建筑发展趋势，它比水泥砌块砖

等更具优越性，用户不用砸掉，更不能用已

经淘汰的建材替代， 因为对于永久性建筑

物来说，所用材料越轻越好，业主擅自更换

已经淘汰的建材不但违反相关规定， 还可

能对建筑物的结构造成隐患。 ”

“那些石膏隔墙怎么可能结实，开发商不是明显在敷衍我们吗？ ”10 月 30 日，

有读者向本报反映，称他新购的房子有质量问题，开发商竟用石膏隔墙板替代红

砖。 为了安全起见，家里只好将石膏隔墙砸掉，再用传统的红砖砌上。

居民不了解石膏隔墙，专家给出解释

记者调查采访后发现， 作为非承重墙

的填充材料， 因轻质隔墙板具有多方面的

优点，被国家及各地墙改办推荐，多年前就

在全国被广泛使用。

有关专家和建材检测机构工作人员接

受记者采访时强调， 石膏轻质隔墙板具有

质轻、强度高、环保、保温隔热、隔音、呼吸

调湿、防火等优点，是国家倡导和推荐的绿

色新型建材，根本不需要砸掉，更不能用已

经被强制淘汰的红砖等建材替代。

来自中国建材研究总院和国家建材检

测中心的资料显示， 石膏轻质隔墙板主要

是由无害化磷石膏为原料， 经变频蒸汽加

压养护而成，具有质轻、高强、保温、隔声、

抗震、调湿、防火、增加使用面积等优点。

建材质检部门的有关人士告诉记者：

“石膏轻质隔墙重量只有实心砖墙的八分

之一、热传导率只有实心砖墙的三分之一、

声波传导率只有实心砖墙的四分之一，它

对自动调整室内空气湿度、 减少工业废渣

侵占土地、 杜绝工业废渣对空气及水源的

污染效果显著。 ”

有居民认为石膏隔墙不结实，将墙体砸掉

10 月 30 日上午，记者来到位于兴鹤大

街的一品香江小区。 在部分居民楼中，记者

发现的确有个别业主已经将厨房或卫生间

的非承重墙体（石膏隔墙）砸掉，换上了红

砖或水泥砖。

业主王先生告诉记者， 他见过用红砖

头砌墙的，从没见过用石膏隔墙板砌墙的。

“要是不把石膏砸掉用砖替换了，墙壁还能

结实吗？ ”

在同楼的李先生家， 记者看到石膏墙

还未被砸。 得知记者的来意后，李先生表示

自己装修时本打算砸掉石膏隔墙， 但后来

听装修工人说他们在北京等地经常遇到这

样的墙体。“当时工人给我讲解了一下，我

才知道这种墙材不但比普通墙体材料优点

多，造价也贵些，才没舍得砸掉。 ”


